

## «Ma fierté, avoir réuni toutes ces compétences»

La force de caractère et le courage du président du Rac natation ont été un des rouages incontournables du sauvetage de la piscine du Louet et de la non-disparition du club de natation. Entretien avec Bernard Bironneau.

**Comment êtes-vous arrivé à la natation ?**

**Bernard Bironneau :** « Quand j'étais adolescent je pratiquais le vélo, et là j'ai découvert le monde associatif. Plus tard, nous sommes arrivés à Rochefort en 1992, et notre fils, né en 1998, a fréquenté l'école et la piscine à Rochefort. Il adorait nager, et il est alors entré au club. Et, en donnant des coups de main, j'ai commencé à m'investir de plus en plus : je me sentais bien au sein du club. »

**Qu'est-ce qui vous attire le plus ? La natation, l'encadrement d'un club, la formation des jeunes ?**

« Je pense que c'est un mélange de tout cela. La natation, c'est l'élément sportif, le club le côté humain. J'ai envie de permettre à nos jeunes de vivre des aventures humaines dans leur sport. Sportivement, ce qui me fait vibrer, c'est, par exemple, chaque année lors de nos championnats régionaux, l'annonce de la sélection des Pays de la Loire pour participer à la coupe de France. Quand la sélection est annoncée, les nageurs sautent de joie, moi je regarde aussi les parents et leurs réactions, croyez-moi ils font moins de bruit, mais je pense que leurs émotions sont bien plus grandes encore. C'est l'ensemble qui me fait vibrer. »

**Qu'avez-vous ressenti en apprenant que la piscine était sur le point de fermer ?**

« On ne pouvait pas accepter que cet équipement soit rayé de la carte, et notre club par la même occasion ! Alors, petit à petit, on a relevé la tête, on s'est posé plein de questions, et puis nos élus ont voté la réouverture à l'unanimité, et ont proposé une réunion publique rassemblant plus de 200 personnes. C'était l'occasion de faire le recensement de toutes les idées dont on allait avoir



Le 17 juin, Bernard Bironneau, président du RAC natation.

besoin. Ensuite sont venues les questions techniques : quels sont les problèmes de notre piscine, qu'est-ce qu'il faut réparer, comment on peut le faire et avec qui. Et nous avons réussi à mettre une réponse en face chaque point ! »

**Aujourd'hui, la réussite est là : de quoi êtes-vous le plus fier ?**

« De ce qui, au départ, aurait pu être un combat perdu d'avance, s'est vite transformé en un challenge que nous avons tous envie de relever. Pour répondre à votre question, ma fierté est d'avoir réussi à rassembler toutes ces personnes qui partageaient la même envie : donner un peu de temps (beaucoup même pour certains) pour faire en sorte que notre piscine puisse rouvrir, pour que nos enfants continuent à apprendre à nager, pour que le club vive, pour que nos jeunes aient une autre alternative que leurs écrans, et aussi pour que les touristes du camping et les habitants de notre commune

et des communes voisines puissent venir passer de bons moments à la piscine de Rochefort. Et comme l'a dit Corinne Bouchoux, la sénatrice, « D'un problème vous avez fait une réussite ».

J'ajoute que, collectivement, notre fierté est d'avoir pu collaborer avec les élus et les services techniques de la mairie qui ont été en tout point remarquables : cela a été la clef de notre réussite. Enfin, avoir pu réunir toutes ces compétences a été une aventure très enrichissante.

Le sauvetage collectif avec tous les bénévoles a réussi à maintenir la piscine de Rochefort à flot, ce qui est un fait unique, aussi loin que l'on cherche ! Mais il faut un plan de rénovation au niveau national. Corinne Bouchoux a dit : (voir article CO du 27 juin dernier) « tout ce que j'ai vu et entendu ici, je le remonte à Laura Flessel ».